

Alerta en municipios del piedemonte y el sur del Meta. Lanzan campaña de prevención

El bloque Oriental de las Farc está implementando dos prácticas criminales para reclutar niños y adolescentes en el Meta y Guaviare, las cuales ya están en conocimiento de la Cuarta División del Ejército.

Una tiene que ver con la generación de una especie de 'bolsa de empleo' por medio de la cual la guerrilla ofrece trabajo a adolescentes y la otra, a través de regalos y dinero convierten en informantes a niños entre los 8 y 11 años.

Información recopilada por el Ministerio de Defensa, particularmente a través de desmovilizados, señala que a los jóvenes que ya han terminado el bachillerato o que cursan los últimos años, las Farc les hacen aparentes ofertas laborales como ayudantes de construcción, jornaleros, conductor y cobrador.

Les ponen una cita y son transportados en horas de la noche por la guerrilla al supuesto lugar de trabajo, pero la fatiga y el cansancio del viaje hace que las víctimas caigan de sueño.

Sin embargo, cuando los jóvenes esperanzados abren los ojos se ven en campamentos, en medio de la selva, con un comandante que les imparte órdenes y les impone las normas de la organización.

'Les dan información de cómo es la convivencia en la cuadrilla, enseguida les entregan un fusil y un camuflado', dice el coronel Darío Jiménez, coordinador del área de desmovilización y prevención del reclutamiento de la Cuarta División del Ejército.

Esto llevó al Ministerio de Defensa a lanzar la campaña 'Por una niñez y una juventud libres y en paz'.

El coronel Darío Jiménez, coordinador del plan contra el reclutamiento, afirma que se unirán esfuerzos del Ejército, Policía, ICBF e Icetex, con las alcaldías y las gobernaciones del Meta y Guaviare.

'Vamos a integrar las diferentes estrategias y planes de acción existentes en las Fuerza Militares y la Policía, que de manera conjunta se desarrolle una sola estrategia de utilización del tiempo

libre, el ocio, creación de escuelas de padres, fomentar el deporte y cultura en los jóvenes y la formación en proyectos de vida', manifestó el oficial.



En las próximas semanas habrá actividades lúdicas y culturales en la región.

Cinco frentes de las Farc en el Meta y dos más en el Guaviare, son responsables, según inteligencia militar, de las dos prácticas de reclutamiento de niños y adolescentes.

En el Meta la afectación la imponen los frentes 39, 44, 52, 53 y 'Urias Rondón', mientras que en el Guaviare, los frentes primero y séptimo. Eso quiere decir que, según la influencia de estas estructuras, las Farc reclutan en Lejanías, El Castillo, Mesetas, Uribe, Vista Hermosa, Mapiripán, Puerto Concordia, en el Meta, mientras que en el Guaviare, lo hacen en San José del Guaviare, Miraflores y Calamar.

Con celulares y regalos los engañan

Niños entre los 8 y 11 años son utilizados en el Meta y Guaviare como informantes o integrantes de las milicias de las Farc. Por medio de regalos como balones, radios, celulares Blackberry o videojuegos, los guerrilleros se ganan la confianza de los menores.

A través del celular o personalmente, los niños entregan información diaria sobre la zona, como quién sale o entra y el movimiento de las tropas del Ejército. Para los menores resulta una tarea práctica porque no deben cargar armas, ni estar uniformados.

Solo tienen que informar y hacer 'mandados' a la guerrilla.

REDACCIÓN LLANO SIETE DÍAS

http://www.eltiempo.com/colombia/llano/farc-reclutan-jovenes-con-enganos 13068319-4